



FONDO MONETARIO EXIGE DESPIDO DE EMPLEADOS Y POLITICA SALARIAL CONTRA TRABAJADORES

En una carta del gerente del Fondo Monetario Internacional dirigida al Presidente Calderón Fournier se le exige continuar con el plan de despidos y con una política salarial contra los trabajadores.

Entre otras cosas estas exigencias son un flagrante irrespeto a la soberanía y dignidad nacionales.

Mientras esto ocurre en nuestro país, el Vicepresidente de Panamá, el ultraderechista Guillermo Ford, rechazó las imposiciones del Banco Mundial que son muy semejantes a las que aquí se están aplicando. Claramente dijo: "Vamos a negociar con las instituciones financieras en función de la conveniencia de Panamá". Y se trata de un gobierno impuesto por el Ejército de los Estados Unidos. Nuestros gobernantes son más dóciles, aunque para ello tengan que condenar a muchos miles de familias a la pobreza extrema.

El Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial se han apoderado de nuestra casa. Tenemos que retomar nuestras posiciones auténticamente costarricense, declararon un grupo de dirigentes sindicales que en los próximos días harán circular un documento de protesta contra el Fondo Monetario Internacional.

El FMI se pronuncia por la eliminación de los laudos, por el despido de trabajadores, por el empeoramiento de las condiciones para obtener una pensión, etc. Es decir por el programa contra los trabajadores. Al mismo tiempo exige medidas en favor de los monopolios extranjeros y los grandes ricos. Está por la concentración del ingreso y de los capitales.

Es evidente que no queda otro camino que la organización y la lucha del pueblo para reivindicar la soberanía y conquistar la justicia social.

LA "MOVILIDAD LABORAL" SIGUE APLASTANDO A LOS TRABAJADORES

La ANEP está movilizando sus fuerzas en defensa de los trabajadores del Sistema Nacional de Radio y Televisión (SINART). Se anuncia que un grupo de por lo menos treinta trabajadores serán despedidos.

El próximo lunes se realizará una Asamblea de trabajadores del "Sistema" en la cual se examinará profundamente esta situación y los trabajadores, democráticamente, decidirán los pasos a seguir. Esta asamblea ha sido convocada

por la ANEP, la cooperativa de trabajadores del SINART y por la Asociación Solidarista.

Al mismo tiempo que se anuncian los despidos, sobre el SINART se cierne la amenaza de la privatización. Los enormes gastos realizados por el Estado más cuatro millones de dólares que ha prestado el Gobierno español, pasarían a manos de los empresarios propietarios de los medios de información.

El Presidente de la República se reunió

con los directores de los diferentes medios, tanto de la radio como de la televisión, y ahí se adoptaron acuerdos sobre la privatización del SINART. Este paso será un golpe contra la cultura y la educación de los costarricenses. Al canal 13 y a la Radio Nacional llegarán los programas enlatados que ensucian el pensamiento y la moral, nos dijo un importante dirigente sindical. Se espera una fuerte reacción del sector cultural en defensa del SINART.

EN ESTE NUMERO:

- Europa del Este
Resultados económicos y previsiones para 1991.
- Denuncian actividades de la CIA en la Unión Soviética
- 700 despidos en el CNP
- ¿Qué pasa en la Comisión de Narcotráfico?
- La liquidación del sector estatal de la economía

TREINTA ANIVERSARIO

LA VICTORIA DE PLAYA GIRON UN TRIUNFO DE LOS PUEBLOS LATINOAMERICANOS.

En abril de 1961, hace precisamente treinta años, el pueblo cubano derrotó en Girón al imperialismo norteamericano.

Hace treinta años, miles de costarricenses condenaron la intervención y cele-

braron la victoria en las calles de San José y otras ciudades. Las manifestaciones fueron cruelmente reprimidas por la policía y por los grupos facistas. Había con-

Pasa a la Pág. 3

EDITORIAL

LA LIQUIDACION DEL SECTOR ESTATAL DE LA ECONOMIA MAS MISERIA Y DOLOR PARA EL PUEBLO

El Gobierno anuncia la privatización de Recope, Cementos del Pacífico, Fertica, la Fábrica Nacional de Licores y el Instituto Nacional de Seguros.

Con estas medidas quedaría casi totalmente liquidado el sector estatal de la economía; apenas si quedarían los residuos de la llamada "nacionalización bancaria".

Según las declaraciones del Presidente Calderón lo único que hace falta para completar este proceso es ponerse de acuerdo con el Partido Liberación Nacional. Seguramente que no será difícil llegar a este acuerdo, puesto que, tanto el PUSC como el PLN hacen la voluntad del Fondo Monetario Internacional y del Banco Mundial.

La presidencia del PLN se la disputan Luis Alberto Monge y Carlos Manuel Castillo. Son ellos precisamente quienes, uno como Presidente de la República y el otro al frente del Banco Central, subordinaron a nuestro país a los dictados neoliberales de los organismos financieros internacionales. Son los padres del "ajuste estructural".

Como es bien sabido en materia económica y social estos partidos son una y la misma cosa. Simplemente

obedecen lo que se dice en las "cartas de intenciones" o en los "préstamos de ajuste estructural". No les inquieta en lo más mínimo la situación de las familias costarricenses. Para este tipo de políticos el ser humano ha quedado reducido a un ente que vota en las elecciones y al cual hay que engañar.

En estas condiciones es que Calderón propone una negociación de las cúspides políticas. Pero, por supuesto, no está dispuesto a escuchar las opiniones de los trabajadores organizados y, en general, de las bases populares. Pero estos sectores se harán oír, como lo están demostrando con el paro nacional preparado para el 26 de este mes.

Por supuesto que muchas de estas empresas funcionan mal y están carcomidas por la corrupción y el burocratismo. Pero los responsables de esta situación son precisamente los altos burócratas y los oligarcas que las han puesto al servicio de sus propios intereses y que ahora pretenden apoderarse de ellas en sociedad con monopolios extranjeros.

El modelo del llamado "capitalismo salvaje" como se está viendo ya en la práctica traerá más miseria y más dolor a la mayoría de la población.

A los treinta años del primer vuelo cósmico

SE AGRANDA LA HAZAÑA DE YURI GAGARIN

En abril de 1961 se abrió una nueva época para la humanidad; por primera vez el hombre salió al espacio cósmico. Esta hazaña fue cumplida por Yuri Gagarín, joven soviético de 27 años.

Gagarín nació en una familia campesina rusa. Estudio aviación y se distinguió por su inteligencia y pericia.

En estos treinta años la cosmonáutica se ha desarrollado aceleradamente. Ha dado lugar a nuevos y maravillosos descubrimientos científicos. Cada paso en la conquista del cosmos agranda el significado histórico de la hazaña de Yuri Gagarín.

¿Qué pasa en la Comisión de Narcotráfico?

La Comisión de Narcotráfico ha mostrado una gran ineficiencia. Por supuesto que no en razón del talento de sus integrantes, de cuyas luces intelectuales nadie duda. Son más bien los intereses políticos en juego los que obstaculizan un buen trabajo de esa comisión.

Esta comisión tiene más información y más documentos de los que puede analizar. Por eso en este momento lo importante es ir al grano y dejar la paja a un lado.

Llegar al fondo del asunto es llamar a Daniel Oduber, quien en alguna oportunidad anunció tener información muy importante sobre la actividad del narcotráfico. Pero además don Daniel recibió un "donativo" de un millón de colones de un señor Casey, perseguido por la justicia de su país por narcotráfico.

Actuar seriamente es llamar a declarar a don Luis Alberto Monge, quien era Presidente de la República cuando entró y salió del país el narcotraficante Caro Quintero. Nadie está tan calificado para descubrir la identidad de la "autoridad política superior" como don Luis Alberto. Pero es imprescindible que responda por el caso más grave de delincuencia política cometido durante su administración, más grave aún

que los delitos relacionados con el robo de los "fondos de emergencia".

Apartarse de la politiquería y actuar con patriotismo es llamar a declarar a don Oscar Arias Sánchez que recibió financiamiento directo de Frank Chanes, excubano, ahora gringo narcotraficante. Chanes está en la cárcel, condenado por su actividad de comerciante de estupefacientes. Frank Chanes utilizó sus empresas en Costa Rica para este negocio criminal. Pero el señor Arias Sánchez no ha dado ninguna explicación al pueblo de Costa Rica.

Actuar con firmeza es pedir al Dr. Carlos Manuel Castillo explicar, con sinceridad, sus relaciones con Fernando Melo, también acusado de narcotráfico. Fernando Melo ha sido durante muchos años uno de los principales financiadores del Partido Liberación Nacional.

Estas audiencias deben ser públicas.

Los diputados actúan por delegación al pueblo y no tienen, consecuentemente, derecho a ocultar la verdad sobre este flagelo que nos azota y que nos amenaza con males mayores.

Viene de la Pág. 1

LA VICTORIA DE PLAYA GIRON UN TRIUNFO DE LOS PUEBLOS LATINOAMERICANOS

ciencia de que entonces, como hoy, en Cuba se juegan los destinos de la independencia de los pueblos latinoamericanos. Precisamente por eso la solidaridad con el pueblo hermano fue considerada siempre como la manifestación más alta del latinoamericanismo bolivariano.

En medio de la lucha contra la intervención imperialista, Fidel Castro proclamó el carácter socialista de la Revolución Cubana.

Desde el primer día de la victoria sobre la dictadura batistiana Cuba ha tenido que soportar el bloqueo económico y la agresión permanente del imperialismo norteamericano. Ha resistido y ha progresado. Actualmente se está en un proceso de profundas rectificaciones, un proceso autocrítico que culminará seguramente la retoma de rasgos originales de la revolución, que quedaron rezagados por la imitación de otros modelos europeos. La revolución de Cuba tiene enormes reservas porque es una revolución auténtica, obra de un siglo de luchas por la independencia. Es la unión indisoluble de Martí, Maceo, Gómez y Fidel Castro.

El latinoamericanismo auténtico que es representado por la terquedad libertaria del pueblo cubano, es la única salida para pueblos hundidos por la explotación imperialista.

Esta es la lección histórica de Girón y la demanda de la sociedad latinoamericana.

SE DESARROLLAN CON INTENSIDAD PREPARATIVOS DEL PARO DEL 26 DE ABRIL

El movimiento sindical se prepara para el paro del 26 de abril. Se han realizado, se nos informó, decenas de reuniones de diversos sectores, en las que se han examinado las razones del paro. La inmensa mayoría de los trabajadores han dado su apoyo a las decisiones tomadas por las principales organizaciones nacionales.

Se nos informó también que la inmensa mayoría de los maestros y profesores han expresado su voluntad de sumarse a la paralización de labores.

Importantes organizaciones comunales han expresado su apoyo al paro.

GRAN DESFILE EL PRIMERO DE MAYO.

CONCENTRACION FRENTE AL BANCO CENTRAL. DESFILE HASTA LA PLAZA DE LA DEMOCRACIA.

LUCHEMOS CONTRA EL AJUSTE ESTRUCTURAL, POR LA JUSTICIA SOCIAL, CONTRA LA CORRUPCION Y LA DEMOCRACIA PARA LOS TRABAJADORES.

NUESTRO DEBER ES ASISTIR.

Partido Vanguardia Popular de Costa Rica.

PRIMERO DE MAYO EN GUAPILES

Los sindicatos campesinos, el Sindicato de trabajadores Municipales de Pococí y otras organizaciones sociales están organizando un acto de celebración del PRIMERO DE MAYO, día internacional de los trabajadores.

La concentración se realizará en el Parque de Guápiles.

El propósito principal es protestar contra la agresión económica de que son víctima los trabajadores, principalmente los obreros y los campesinos. Contra el alto costo de la vida, por salarios justos y mejores condiciones para los campesinos. Una vez se demandará la solución del problema de la tierra que afecta a miles de familias campesinas en esa región.

Después de la concentración se realizará una fiesta deportiva en el estadio de Guápiles con la participación de los equipos de fútbol de Lesville, Diamantes, Municipalidad y Ceibo. Se entregarán premios a los participantes en la competencia futbolística. Además, se ha preparado una fiesta de confraternidad de los trabajadores.

CARTAS DE LOS LECTORES

NIÑOS EN GRAVE PELIGRO

En la esquina de los semáforos, al frente de la Iglesia de San Francisco de Dos Ríos, un grupo de niños piden limosna entre los autos. Algunos de ellos apenas si tendrán unos cinco años. Algunas veces también aparecen unas niñas de muy corta edad. Estos niños corren un grave peligro, podrían ser atropellados por un automóvil, pero además corren los mismos peligros que todos los niños que deambulan por nuestras calles.

Hace muchos meses que estoy presenciando con verdadero estupor esta situación.

Es una demostración evidente de que vivimos en una sociedad enferma por el virus del egoísmo y la falta de misericordia. Mientras el ajuste estructural garantiza enormes ganancias a los grandes ricos decenas de miles de niños atraviesan por la misma situación de miseria que dejo descrita.

Hace muy poco se anunció la aprobación de una Convención Internacional de los Derechos del Niño. Pero esto no ha significado ninguna mejora en sus condiciones de vida.

El Patronato Nacional de la Infancia y otras instituciones debían ocuparse, al menos de estos niños, cuyas vidas corren serio peligro.

Atentamente les saluda,

Ingrid Montero.

¿Qué pasó con el negocio de las raspitas?

Los costarricenses se están preguntando ¿qué pasó con el negocio de las raspitas?

Cada vez que en un negociado tan dudoso o tan sucio como este aparecen apellidos vinculados a los partidos dominantes, el escándalo apenas dura unos minutos. A veces pareciera que no se va más allá de convertir esos acontecimientos en parte del circo que ofrecen al pueblo para desviar su sed de justicia.

En este negocio apareció el apellido Figueres. Entonces se hizo el silencio.

Así una institución que tiene como misión fi-

nanciar parte de la atención médica que reciben los costarricenses, pierde millones de colones y a nadie se cobra ninguna responsabilidad. Si se tratará de pobres diablos hace mucho ya estarían en las cárceles.

Ya lo dijo nuestro poeta, Aquileo Echeverría:

La ley estira y encoge/ según a quien se le aplica/ esto ocurre en todas partes/ pero más en Costa Rica.

¿Cuándo habrá justicia?

Cuando haya un Gobierno del pueblo. Así son las cosas.

700 DESPIDOS EN EL CONSEJO NACIONAL DE PRODUCCION

El Consejo Nacional de la Producción es una institución que ha jugado, a pesar de no pocos errores y actos de corrupción a lo largo de su historia, un papel importante en la vida nacional. Se le ha venido liquidando paulatinamente, en un proceso que se inició con el Gobierno de Luis Alberto Monge y que se aceleró durante el Gobierno de Arias Sánchez.

El Sindicato Nacional de Empleados del CNP ha sido la única organización que ha luchado sistemáticamente contra esta liquidación.

Ahora se anuncia que serán despedidos más de 700 trabajadores de los llamados estancos, con lo cual se elimina uno de los factores fundamentales del control de precios.

SUBE EL PRECIO DE LOS HUEVOS

El aumento del costo de la vida sigue su marcha inexorable en contra de los trabajadores.

Esta semana subió el precio de los huevos. Un nuevo atentado contra el nivel de vida de los trabajadores.

Como es sabido se trata de una de las principales fuentes de proteínas de las familias pobres.

En ediciones anteriores hemos informado cómo aumenta el número de casos de desnutrición severa, principalmente en los niños. También hemos hablado sobre el grave problema de salud que representa la epidemia de sarampión. Cada vez con mayor franqueza se le dice al pueblo que estamos amenazados por la enfermedad del cólera.

Pero a pesar de estos graves problemas la política del Gobierno de Calderón hace a los pobres cada vez más pobres.

A los trabajadores sólo les queda el camino de la organización y la lucha.

La organización de cooperativas con estos trabajadores no pasa de ser una cortina de humo para cubrir los verdaderos propósitos del Gobierno y de su política de ajuste estructural. Se trata simplemente de liberar, dicen, las fuerzas del mercado. El resultado de esta política es claro: para los empleados desocupación, monopolización del comercio de artículos básicos y ruina para los campesinos que hasta ahora tuvieron alguna protección del CNP.

La defensa del CNP debe ser una causa nacional.

Esperamos que todo el movimiento sindical y las organizaciones campesinas y comunales se solidarice con los trabajadores del CNP.

ELECCIONES EN UNDECA

A finales del mes de julio se realizarán las elecciones para la elección de la Junta Directiva de la Unión de Empleados de la Caja (UNDECA).

Esta elección tiene una importancia muy grande, teniendo en cuenta que es una de las organizaciones sindicales más influyentes y combativas.

Las diversas tendencias que conforman la vida democrática de este sindicato han comenzado la conformación de sus papeletas y muy pronto iniciarán la actividad para tratar de ganar la elección.

**PUBLICACION DEL
PARTIDO VANGUARDIA
POPULAR**

Apdo. 2009-1000 • Tel. 53-1687

SINDEU negocia Convención Colectiva

El SINDEU (Sindicato de Empleados de la Universidad de Costa Rica) y las autoridades universitarias han abierto las conversaciones tendientes a la negociación de una nueva convención colectiva. La Convención Colectiva firmada en 1987 fue denunciada en agosto de el año pasado y el SINDICATO hizo denuncia formal y oportuna de ella considerando que había situaciones nuevas y asuntos laborales de mucho interés de los trabajadores e institucionales que no tenían expresión alguna en el instrumento denunciado. Para no dejar un vacío el SINDEU propuso y así fue aceptado por la Universidad que la Convención Colectiva de 1987 quedará con una "vigencia interina" sujeta a los resultados de la nueva negociación. El Proyecto de Convención Colectiva ha significado un arduo esfuerzo de los dirigentes y de la base ya que han sido consultados los trabajadores en diferentes seminarios, talleres etc. de modo que las bases han tenido oportunidad de expresar sus inquietudes al respecto. El fruto ha sido un Proyecto donde se incluyen aspectos muy necesarios y novedosos tales como un capítulo sobre Carrera Profesional, sobre Trabajadores Docentes, sobre política recreativa y planes de vacaciones, etc. La Universidad pidió un período para "cuantificar" el Proyecto y ahora se entra en la fase de la negociación propiamente dicha. El MSC Mario Devandas Brenes y los delegados de los trabajadores en la Comisión Negociadora son los compañeros: LUIS ANGEL SALAZAR, LUIS FERNANDO AMADOR, ROLANDO CUENCA, HECTOR MONESTEL, JORGE BRENES, MANUEL ARROYO y como miembro de la Comisión y Asesores: el MSC Mario Devandas Brenes y los Licenciados Bernardo Chinchilla y Norma Araya.

Manifiestan los dirigentes que esta va a ser una negociación muy dura dado los planes reduccionistas de la Universidad por parte del Gobierno así como de la puesta en marcha de un modelo universitario que se ajuste a las tendencias privatistas y neoliberales que están de moda y que será la lucha y combatividad de los trabajadores los que decidan los rumbos que tome esta nueva negociación de la Convención, que no hay duda es un preciado instrumento no sólo para los trabajadores sino para toda la comunidad universitaria.

REUNION DEL COMITE CENTRAL DEL PVP

El domingo 21 de abril se reunirá el Comité Central del Partido Vanguardia para conocer los proyectos de programa y de estatutos elaborados por una comisión nombrada con ese propósito.

Serán conocidos los proyectos preparados por la comisión. Uno de los proyectos fue presentado por el c. Arnoldo Ferreto y otro, por los compañeros H. Vargas, R. Araya y Víctor Solano.

También se conocerá dos proyectos de Estatuto, uno presentado por el c. Ferreto y el otro, por los compañeros H. Vargas y R. Araya.

También se conocerán en esta sesión los siguientes asuntos: a) Informe sobre las finanzas del Partido, que será presentado por una comisión nombrada por el CC e integrada por los compañeros Lía Pérez, V. Chavarría y B. Chinchilla y b) Informe sobre la situación actual del partido, presentado por la Comisión Política.

Si en esta sesión se logra elaborar colectivamente un proyecto de programa y de estatutos de mayoría, inmediatamente se fijará la fecha de la segunda etapa del XVII Congreso.



Barrio 20 de Noviembre, en la
esquina de pulpería A, B, C
a las 4 de la tarde

PRIMERO DE MAYO EN PUNTARENAS

En la ciudad de Puntarenas se ha formado un Comité Coordinador de preparación de los actos del PRIMERO DE MAYO.

Esta constituido este Comité por el Sindicato de Trabajadores Municipales, la seccional de la ANEP, la seccional del SEC, grupos juveniles, las asociaciones de desarrollo del 20 de Noviembre y Calle de Arreo y además, grupos cristianos.

El acto se realizará en el Barrio 20 de Noviembre, a las cuatro de la tarde, en la esquina de la pulpería ABC.

Después de la concentración se organizará un baile, con la discomóvil Queen.

Además se han organizado actos culturales y se presentará una exposición de la historia de las jornadas del PRIMERO DE MAYO.

El Comité Coordinador ha decidido rendir un homenaje al compañero Mario Zúñiga Aguilar, uno de los fundadores de la comunidad de la Gran Chacarita.

Este acto se realiza para protestar contra la política antipopular del gobierno, contra los despidos, contra el alto costo de la vida, por aumento de salarios.

135 aniversario de la Batalla de Rivas

CONTINUAMOS LA LUCHA DE LOS QUE VENCIERON A LOS FILIBUSTEROS

Resumen del discurso pronunciado por el compañero Humberto Vargas Carbonell, en el acto realizado el 11 de abril, en la casa del Partido Vanguardia Popular.

Compañeras y compañeros:

Hace ciento treinta y cinco años en Rivas, Nicaragua, se estaba librando una batalla por la independencia de los pueblos centroamericanos, contra los filibusteros yanquis.

En el heroísmo de Juan Santamaría, se resume el patriotismo, la combatividad de los soldados costarricenses que, en los combates contra el filibusterismo, fundieron su sangre con los hermanos centroamericanos en la lucha común por la independencia y la soberanía.

Desgraciadamente hoy se habla muy poco de las grandes luchas de nuestro pueblo y no se oculta el interés de las clases dominantes de ocultar la gran obra patriótica del Presidente Juan Rafael Mora Porras. Vemos, no sin dolor, que el acto heroico de Juan Santamaría, se ha convertido en motivo para actos puramente protocolarios y, lo que es peor, en un medio para ocultar el sentido político de la lucha de Juan Rafael Mora.

"En el heroísmo de Juan Santamaría, se resume el patriotismo, la combatividad de los soldados costarricenses que, en los combates contra el filibusterismo, fundieron su sangre con los hermanos centroamericanos en la lucha común por la independencia y la soberanía".

No se quiere recordar que Mora y Cañas fueron fusilados por la oligarquía. Su muerte engrandece el sentido patriótico de sus proclamas y mensajes; su sacrificio vive, como fuerza inspiradora, en el corazón de lo mejor del pueblo.

"Vemos, no sin dolor, que el acto heroico de Juan Santamaría, se ha convertido en motivo para actos puramente protocolarios y, lo que es peor, en un medio para ocultar el sentido político de la lucha de Juan Rafael Mora".

Estos hechos, estas vidas y estas ideas falsificados, distorsionados y hasta ocultados a las jóvenes generaciones.

La historia de Costa Rica no se enseña o se enseña mal. La historia patria debe enseñarse para el patriotismo y no para irrespetar los actos heroicos del nuestro pueblo ni para servir de ella como instrumento de la demagogia, como lo hizo Oscar Arias cuando montó el espectáculo de los "cien años de democracia".

Alguna vez, en una mesa redonda en la Universidad, propuse que la historia nacional se enseñe durante todos los años de estudio, incluyendo los universitarios. Espero que alguna vez sea así. Con pena, quisiera recordar que en una encuesta hecha por una empresa de televisión, resultó que muchos de los entrevistados no supie-

ron qué se celebra el 15 de setiembre, el propio día de la independencia.

Es el resultado de la educación que se da en escuelas y colegios.

La conducta de las autoridades de educación no es casual. Es obra del entreguismo, es la entrega misma de nuestra soberanía y de nuestra nacionalidad.

Se utilizan todos los recursos que dan los nuevos medios de comunicación de masas con el propósito de borrar los rasgos esenciales de nuestra cultura. Hasta las tradiciones religiosas se han perdido para dar paso a fiestas extrañas como el llamado "Halloween".

Nos roban todo, nuestras riquezas, nuestra cultura, nuestra nacionalidad.

Precisamente por eso esta fecha debe ser un momento de reflexión sobre el futuro de nuestra patria y para la renovación de un compromiso patriótico.

"No se quiere recordar que Mora y Cañas fueron fusilados por la oligarquía. Su muerte engrandece el sentido patriótico de sus proclamas y mensajes; su sacrificio vive, como fuerza inspiradora, en el corazón de lo mejor del pueblo".

Esto es difícil. El ambiente no es propicio. La política que imponen las clases dominantes es por esencia antinacional. Es la moda de los corruptos

vendepatrias. Por eso es un orgullo pertenecer a un partido que es una de las principales trincheras de la lucha patriótica.

'La política que imponen las clases dominantes es por esencia antinacional. Es la moda de los corruptos vendepatrias. Por eso es un orgullo pertenecer a un partido que es una de las principales trincheras de la lucha patriótica'.

Hemos sufrido algunas deserciones. Es un fenómeno corriente en los momentos difíciles. Es más fácil aunque no lo más fructífero tirarse del barco que luchar por su salvación. No es de extrañar que los que abandonan la lucha pretendan erigirse en torquemadas de los que se mantienen firmes en las posiciones revolucionarias.

Es cierto, por supuesto, que hemos cometido errores. Pero estos errores tienen que ser corregidos con el esfuerzo de los militantes y de los amigos. Los enemigos no están interesados en que superemos nuestras fallas ni en que corriamos nuestros errores. Están interesados en liquidarnos. Y es precisamente en esto en lo que coinciden los enemigos de clase y los que antes desde adentro, y ahora como "ex", pretenden destruir al partido Vanguardia Popular.

En los últimos tiempos hemos visto desaparecer muchas organizaciones de la izquierda costarricense. Cada desaparición es un hecho lamentable. Pero hay que recordar que muchos de los dirigentes de estas organizaciones se presentaron como los "únicos" revolucionarios, como los dueños de la verdad absoluta. En su agonía el síntoma común fue el antivanguardismo. Su principal propósito era liquidar al Partido Vanguardia Popular.

Las mismas tácticas se repiten ahora y seguramente los resultados serán también los mismos.

Estamos preparando la segunda etapa de nuestro XVII Congreso. Va-

mos a discutir un nuevo programa y un nuevo estatuto. Seguramente que la lucha interna será muy aguda. Existen en nuestro partido enfoques diversos sobre los problemas principales de nuestra concepciones políticas. Esto no es malo. Al contrario es muy bueno si esa confrontación de ideas se da con amplitud y si se usan métodos realmente democráticos. Así podremos encontrar mejores soluciones a los problemas planteados.

La preparación del congreso es uno de los elementos fundamentales de la superación de la crisis que vive el partido. Por eso llamamos a los miembros del partido y a los amigos a ayudarnos no sólo con su trabajo o sus contribuciones financieras, sino, principalmente, aportando sus ideas y sus críticas.

Compañeros:

Hemos dedicado este acto al camarada Mario Sáenz Zumbado. Los que conocieron a Mario, saben que era obrero, y que la modestia era uno de los rasgos más sobresalientes de su personalidad.

Pero fue siempre un gran hombre, tal como los comunistas entendemos ese concepto.

'Están interesados en liquidarnos. Y es precisamente en esto en lo que coinciden los enemigos de clase y los que antes desde adentro, y ahora como "ex", pretenden destruir al partido Vanguardia Popular'.

Sentía como propios los problemas de todos los trabajadores. Siempre nos estimulaba a luchar. Sus finas antenas de revolucionario le permitían captar hasta las más tenues señales del descontento popular. Organizaba, luchaba, aconsejaba, sugería.

Fue siempre solidario y valiente. Estuvo en la cárcel, condenado por ser miembro del PVP, y jamás flaqueó.

Fue internacionalista. Los últimos años se dedicó a servir la causa de Cuba Revolucionaria. Fue la columna vertebral del Centro Cubano.

Jamás vaciló ante los divisionistas, oportunistas o liquidadores. Siempre defendió a su partido y sus principios.

Esta es una fecha especialmente propicia para rendir homenaje al compañero Mario. Como Juan Santamaría el fue un hombre del pueblo. Pero son precisamente estos hombres los que pavimentan los caminos por donde transitarán los obreros, los campesinos, todos los trabajadores, hacia un mundo mejor.

El PVP, al recordar a los héroes del 56, rinde homenaje al c. Mario Sáenz Zumbado, recientemente fallecido.

Compañeros:

Cuando el patriotismo está en crisis nuestro partido tiene la misión histórica de estimular la lucha nacional contra el imperialismo.

No faltará quién diga que eso está pasado de moda. A los que así piensan, les decimos que para ellos hasta la decencia está pasada de moda.

Nuestra lucha patriótica se inspira en la obra y la lucha de Juan Rafael Mora, Joaquín Mora, José María Cañas, Juan Santamaría y los combatientes heroicos de 1856.

Honramos la memoria de Carlos Luis Fallas, Carmen Lyra, Rodolfo Guzmán, Gonzalo Sierra, Adán Guevara, Adolfo Herrera, Eduardo Juárez, Antonio Mendoza, Pepe Romero, Yamilet López y a todos los héroes y mártires de las luchas populares.

Su ejemplo educará a las nuevas generaciones y las conducirá por el camino de la lucha patriótica y popular.

Muchas gracias.

'Hemos dedicado este acto al camarada Mario Sáenz Zumbado. Los que conocieron a Mario, saben que era obrero, y que la modestia era uno de los rasgos más sobresalientes de su personalidad'.

El PVP, al recordar a los héroes del 56, rinde homenaje al c. Mario Sáenz Zumbado, recientemente fallecido'.

NOTICIAS INTERNACIONALES



América-Europa

Cristianos apoyan lucha de indígenas y negros.

Quito, 15 ABR (PL). Estudiantes cristianos de 29 países de América, Europa y África expresaron aquí su apoyo a la lucha de los pueblos indígenas y negros por el derecho a tal identidad, reconocimiento como naciones y practicar de sus tradiciones.

En un encuentro realizado este fin de semana para analizar los 500 años de la conquista española y sus consecuencias, los cristianos

respaldaron también la lucha de los campesinos por el derecho a la propiedad de la tierra en la cual viven y trabajan.

En la declaración final del conclave, los religiosos denunciaron que desde la llegada de los europeos a América, las tradiciones, formas de producción y hábitos de vida de las comunidades nativas del continente se han destruido.

Asimismo, denunciaron por el racismo que

se ejerce contra negros, indígenas y mestizos, en la actual situación de explotación y creciente marginación estimulada por intereses del capitalismo.

Manifestaron que la deuda externa ataca la economía e independencia de los pueblos, paraliza su desarrollo y deteriora cada vez más las precarias condiciones de vida de sus habitantes.

Europa del este

Resultados económicos y previsiones para 1991

por José Luis Rodríguez* (colaborador de Prensa Latina)

El año 1990 fue el primero de una etapa recesiva para Europa Occidental que amenaza con extenderse por un período mucho más largo del que estimaron originalmente los actuales gobiernos de estos países.

Luego del derrumbe del socialismo ocurrido durante el segundo semestre de 1989, llegaron al poder una mayoría de gobiernos de derecha que ganaron las elecciones en marzo en Hungría y RDA, y en Junio en Checoslovaquia, los cuales se unieron al gobierno polaco que había accedido al poder desde agosto de 1989.

En mayo, en Rumania y Bulgaria ganaron las elecciones los sucesores de los antiguos partidos de izquierda, ahora con una orientación de corte socialdemócrata.

En todos los casos, se adoptaron programas de gobierno que contemplaban la implantación mas o menos rápida de la economía de mercado, asociados a los correspondientes programas de ajuste de inspiración fondomonetarista, a los que se atribuía la virtud de lograr una rápida y casi indolora transición hacia la prosperidad occidental.

Sin embargo, todo parece indicar, que la esperada ayuda que debía venir de occidente para alcanzar tales cambios no llegó y si llegaron multiplicados los negativos efectos de los programas de ajuste calurosamente endosados por el FMI y la comunidad europea.

De tal forma, cálculos estimativos para 1990 apuntan una caída del producto interno bruto (PIB) del 21 por ciento en Polonia, 18 en Rumania, nueve en Bulgaria, siete en Hungría y un dos por ciento en Checoslovaquia, mientras que en conjunto la producción industrial se redujo un 20 por ciento durante 1990.

Por su parte, la tasa de inflación de 1990 llegó, también según estimados, a entre el 14 y el 20 por ciento en Checoslovaquia, en Hungría entre el 35 y el 40, a un 50 en Polonia, mientras que a mediados del pasado año ya alcanzaba un 50 en Bulgaria y un 18 en Rumania.

El aumento del desempleo golpeó severamente a Polonia, que cerró 1990 con un millón 300 mil desocupados, en tanto en la antigua RDA se estimaba la cesantía en un millón 500 mil personas y en Hungría se registraban 60 mil. Globalmente

se calculaba que en 1990 había cuatro millones 500 mil en Europa Oriental.

Con relación a la deuda externa, la misma se elevó en 1990, a 43 mil millones de dólares en Polonia, 21 mil millones en Hungría, nueve mil 200 millones en Bulgaria, siete mil 900 millones en Checoslovaquia y 500 millones en Rumania.

Los pronósticos para 1991 no muestran una mejoría prácticamente en ninguno de los indicadores examinados, según se puede apreciar del siguiente resumen.

	PIB (PORCENTAJE)	TASA DE INFLACION (PORCENTAJE)	DESEMPLEADOS
Bulgaria	-5,0	100,0 (1)	---
Checoslov.	-2,0	30,0/75,0	300 mil
Hungría	-5,0	50,0/85,0	120 mil
Polonia	-4,0	24,0	2 millones
Rumania	-3,0	70,0 (1)	

Nota: (1) Estimado para junio 30

A todo lo anterior puede añadirse que si el precio de un barril de petróleo se estabilizara en torno a 30 dólares, ello le costaría en 1991 a Bulgaria el 120 por ciento del valor de sus exportaciones en moneda libremente convertible, a Checoslovaquia el 90, a Hungría el 66, a Polonia el 33 y Rumania el 12, lo cual llevará inexorablemente a un aumento de la deuda de estos países durante el presente año.

En general, la transición al capitalismo de los antiguos países socialistas europeos se presenta cada vez más compleja, en la misma medida en que sus demandas de financiamiento externo aumentan en un contexto recesivo en lo económico y de agravamiento de tensiones políticas y sociales, que hacen poco probable que el mismo se incremente a corto plazo.

En definitiva, estos países están sometidos a la lógica del mercado que es poco sensible a reclamos de seguridad política.

* El autor de este artículo es subdirector del centro de investigaciones de la economía

Cuba: Iglesia Católica pide reflexión para encontrar camino de paz y de justicia.

La Habana, 15 ABR (IPS). La iglesia católica de Cuba pidió hoy a todos los cubanos "reflexionar de sapasionadamente" para tratar de "encontrar caminos de justicia y paz".

El boletín "Vida Cristiana", vocero de la jerarquía católica cubana, destacó que "vivimos en un mundo donde cada día se derrumba un muro lo cual manifiesta que no son los canones los que tienen que hablar, sino los hombres".

Según la publicación, que se distribuye en las iglesias, capillas y parroquias en la Habana, para encontrar los caminos de la paz y la justicia debe "volverse antes la espada a la vaina, pues todos los que empuñan espada, a espada perecerán".

"Vida Cristiana" conmemoró el 30 Aniversario de la Invasión a la isla por cubanos exiliados en Estados

Unidos, apoyados por Washington, el 17 de abril de 1961, hecho que llamó "Episodio" y calificó de "agresión".

En ese sentido, subrayó que "sin pretender juzgar antecedentes y consecuencias, no cabe duda que el saldo, como el de todas las agresiones, fue de sangre y muerte, de agudización de tensiones, de abrir más las heridas".

"Y es que los criterios no se imponen, ni las ideas se matan, ni los derechos humanos pueden ser conculcados impunemente por quien sea", agregó.

"Es verdad que cuando esto sucede se buscan justificaciones, resoluciones de las Naciones Unidas, sanciones, consignas, o la biblia, para legitimar lo hecho y hasta para darle el espaldarazo divino", subrayó.

Nicaragua

Bancarios llegan a acuerdo con gobierno tras 23 días de huelga

Managua, 14 ABR (PL). Los trabajadores bancarios nicaraguenses llegaron a acuerdos con el gobierno y finaliza con una huelga de 23 días que mantuvo afectadas importantes actividades económicas en este país.

Los puntos del acuerdo, conocidos hoy luego de 19 horas de negociación con las autoridades del Banco Central, establecen el compromiso de mejorar el salario real de los trabajadores bancarios así co-

mo establecer un fondo para préstamos personales e impulsar programas de capacitación para el personal.

Otros aspectos negociados, que medios de prensa locales califican como rotunda victoria de las organizaciones sindicales, establecen que las autoridades bancarias garantizarán la seguridad laboral de los trabajadores, y dejarán sin efecto los violentos comunicados de amenazas que emitieron durante el conflicto.

El Salvador

Comandante Cardenal fue asesinado, FMLN responderá

México, 14 ABR (PL). Un representante de la guerrilla de El Salvador que participa aquí en las conversaciones con el gobierno de esa nación acusó hoy al alto mando del ejército por el asesinato del comandante rebelde Antonio Cardenal.

La operación "es claramente un asesinato" y fue ejecutada directamente contra el jefe insurgente con el objetivo de sabotear las negociaciones de paz, afirmó Salvador Samayoa, integrante de la comisión política diplomática del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN).

Cardenal era el jefe máximo de la guerrilla en el frente norte salvadoreño y entre 1989 y 1990 formó parte de la comisión política diplomática de la organización armada salvadoreña.

Samayoa denunció que tanto el comandante Cardenal (Jesús Rojas) como 14 de los combatientes que lo acompañaban, fueron ultimados de un tiro en la cabeza.

Este crimen no crea ningún ambiente favorable, declaró Samayoa, para seguidamente indicar que el FMLN procederá con responsabilidad política ante los hechos pero vamos a dar respuestas militares.

Adelantó asimismo que la tutela legal de la iglesia católica practicará un examen forense porque to-

dos tenían un tiro de gracia y especificó que en la acción no participó ninguna fuerza regional sino un comando élite del batallón atlatcatl.

Si consideran que hacer un atentado con explosivos a un vehículo en el que viaja una contraparte en las negociaciones es un acto legítimo, esperamos que al menos saquen las consecuencias prácticas del hecho, advirtió.

En una primera referencia oficial al suceso por parte del gobierno, el Viceministro del Exterior, Ricardo Valdivieso, declaró ayer a medios de prensa internacionales en la capital nicaraguense que la acción contra Cardenal "fue un acto de legítimo derecho" del ejército.

Nos parece cínica la declaración de Valdivieso,

Argentina-desocupación

Elevado desempleo lleva a otorgar subsidios.

Buenos Aires, ABR (PL). El gobierno argentino prometió que en las próximas semanas subsidiará a una parte del millón de desocupados impedidos a acceder a puestos de trabajo por la actual recesión.

El subsidio será sólo de unos cien dólares,

Guatemala Escándalo por entrega de tierra a familiares de ex mandatario.

Guatemala, 12 ABR (PL). Miembros de la familia del ex presidente guatemalteco Vinicio Cerezo están implicados en un escándalo por apropiación indebida de tierras, según indicó hoy aquí la procuraduría general de la nación.

El caso se refiere al hijo del ex mandatario, Marco Vinicio Cerezo Blandón, quien recibió terrenos otorgados por el Instituto Nacional de Transformación Agraria (INTA) cuando su padre ocupaba la presidencia de la república.

En total suman dos mil 182 caballerías adjudicadas ilegalmente a la fundación para el desarrollo y la conservación (FUNDRECO) y conocida aquí como Clan Cerezo.

A juicio del presidente de la asociación guatemalteca por defensa del medio ambiente, José Guillermo Pacheco, el asunto requiere una profunda investigación pues aún no se encuentra claro cuáles eran los propósitos del Clan.

Infririó que pudiera tratarse de la tala ilegal de bosques tropicales o el empleo de las aguas del lugar, cuestiones penadas por la ley en cuanto a explotación de zonas de reserva.

que quien por los demás, se conoce su posición de boicot a las negociaciones, sentenció el diplomático del FMLN.

Reiteró asimismo que Cardenal fue víctima de una emboscada a un vehículo en el cual se sabía viajaba el comandante sin acompañamiento de ninguna unidad militar.

El jefe guerrillero fue ultimado en la madrugada del viernes cuando transitaba en vehículo junto a otros 18 rebeldes -cuatro salvaron la vida- por la carretera que conduce de Arcatao a San José las Flores, a la altura del cantón el Zapote, a unos 70 kilómetros al norte de San Salvador, en el departamento de Chalatenango.

equivalente a una octava parte del costo de la canasta familiar, y alcanzará a 300 mil trabajadores, hasta que el parlamento apruebe un proyecto general de ley de empleo, confirmaron hoy fuentes oficiales.

Denuncian actividades de la CIA en la Unión Soviética

Moscú, (PL). El diario local Krasnaya Zvezda denunció hoy la actividad de la Agencia Central de Inteligencia (CIA) de Estados Unidos en la Unión Soviética, en lo que consideró intento de mantener la supremacía tecnológica norteamericana.

En un artículo titulado "las nuevas prioridades de la CIA, el periódico argumenta que el organismo de espionaje norteamericano se planteó entre sus prioridades obtener información a través de la Academia de Ciencias de la URSS, institutos de la industria militar, empresas, y bancos estatales.

El órgano de las fuerzas armadas de la URSS asegura que sobre territorio de este país actúan 113 aviones de exploración estratégica, 39 centros terrestres con más de dos mil estaciones de radio y 35 satélites, en lo cual incluye además medios de espionaje en la embajada estadounidense en Moscú.

El artículo reproduce declaraciones de William Webster, director de la CIA, quien consideró el inicio de la Glasnost y la democratización en la URSS como "posibilidades sin precedentes para obtener información de forma abierta o secreta".

Asimismo Krasnaya Zvezda llama la atención sobre la introducción en este estado euroasiático de computadoras compradas en Occidente las cuales, afirma, cuentan con transmisores de datos y son capaces de generar virus que destruyen la información almacenada en el equipo.

El artículo concluye que a pesar de la nueva fase en las relaciones soviético-norteamericanas, el espionaje no ha concluido por parte de Estados Unidos en lo que los norteamericanos consideran la época de oro de los servicios de inteligencia.

Oposición reitera claridad en elecciones federales y estatales

México, 14 ABR (PL). Un pleno del Consejo Nacional del opositor Partido de la Revolución Democrática (PRD) reiteró hoy su exigencia de claridad y limpieza en las labores preparatorias de las elecciones federales y estatales que se efectuarán el 18 de agosto próximo en todo el país.

El PRD insistió en que demandará acciones de verificación, "que incluyan a todos los partidos políticos", en estados cuyo empadronamiento calificó de "dudoso".

Igualmente exigirá una mayor información del proceso previo a los comicios para facilitar su vigilancia, al tiempo que pedirá un mayor control sobre la entrega de credenciales electorales.

Según trascendió en el curso de la reunión, el PRD reclamara a la citada institución se le permita a los partidos políticos de oposición el acceso a los centros de cómputo de votos y promover verificaciones en determinadas regiones.

La que se considera una de las agrupaciones políticas de mayor beligerancia en la oposición política al Partido Revolucionario Institucional (PRI), en el poder, mostró esta semana síntomas de divisiones internas, según analistas locales.

Tres de sus figuras importantes renunciaron a la militancia en esa organización, aduciendo falta de pluralidad interna y el establecimiento de una línea de confrontación contra el gobierno por parte del PRD.

Al respecto, tanto el presidente de ese partido, Cuauhtémoc Cárdenas, como el secretario de asuntos internacionales, Gilberto Rincón, coincidieron en que las renuncias de José Woldemberg, Adolfo Sánchez y Pablo Pascual Moncayo "no representan un cisma dentro del partido".

Según Cárdenas, las minorías deben respetar los acuerdos adoptados durante el último Congreso Nacional del PRD, en el cual se definió la línea política que seguiría ese partido.

Kuwait Arrestan por narcotráfico a miembro de la familia del Emir

Nicosia, 14 ABR (PL). Un miembro de la familia real kuwaití, el Jeque Talal Nassir al Sabah, fue arrestado hoy en el Cairo por narcotráfico, aseguró la radio egipcia captada aquí.

El Jeque Talal traficó con la heroína aprovechando el buen trato que los miembros de la familia real al Sabah reciben en los puntos de inmigración y aduana egipcios, país aliado de Kuwait durante la pasada contienda del golfo, indicó la radio.

La policía británica apresó el pasado año en Londres a otro familiar del Emir al Sabah por tráfico de estupefacientes e intervino ante desmanes y abusos practicados por Jeques kuwaitíes contra sus sirvientes.

China-EE.UU. Concluye visita ex presidente Carter

Pekín, 15 ABR (PL). El ex presidente de Estados Unidos James Carter concluyó hoy una visita de tres días a Pekín en la cual se entrevistó con los dirigentes chinos además de inaugurar un centro productor de prótesis.

Invitado por el gobierno, Carter durante su ejercicio se establecieron relaciones entre China y Estados Unidos en 1979, fue recibido por el Secretario General del Partido Comunista, Jiang Zemin, el Primer Ministro Li Peng y el Ministro del exterior Qian Qichen.

Colombia-derechización

Fuerza conservadoras dispuestas a recuperar terreno perdido.

Bogotá, 13 ABR (PL). Colombia vive hoy un evidente resurgimiento de las fuerzas conservadoras, incluidos desde luego, sectores del oficialista Partido Liberal, que buscan recuperar el terreno perdido con las elecciones para la constituyente en diciembre.

La derecha en todas sus manifestaciones, no logra adaptarse a que los ex integrantes de cuatro organizaciones guerrilleras que suscribieron acuerdos de paz con el gobierno se muevan libremente por el país, y que un buen número de ellos ocupen asientos en la Asamblea Nacional constituyente encargada de dotar al país de una nueva Carta Magna.

En especial, las fuerzas conservadoras dirigen sus ataques contra la alianza democrática M-19, la mayor y más activa de estas cuatro agrupaciones in-

surgentes y que al lograr elegir en diciembre a 19 de los 70 constituyentes se colocó por lo menos a la par de los partidos tradicionales, liberal y conservador, que durante años se dividieron el poder.

Más difícil aún les resulta digerir que el jefe de la AD M-19, el ex comandante guerrillero Antonio Navarro, encabece las preferencias de los electores en todas las encuestas para las futuras elecciones presidenciales.

Pero si no logra aceptar la presencia de los ex guerrilleros, mucho más molesta le resulta la presencia de las organizaciones que mantienen la lucha armada, contra las cuales los ataques son mucho más virulentos.

GRAN DESFILE EL PRIMERO DE MAYO.

CONCENTRACION FRENTE AL BANCO CENTRAL. DESFILE HASTA LA PLAZA DE LA DEMOCRACIA.

LUCHEMOS CONTRA EL AJUSTE ESTRUCTURAL, POR LA JUSTICIA SOCIAL, CONTRA LA CORRUPCION Y LA DEMOCRACIA PARA LOS TRABAJADORES.

NUESTRO DEBER ES ASISTIR.

Partido Vanguardia Popular de Costa Rica.

Cuba - Rafael Alberti

Poeta huésped ilustre y un abrazo habanero 54 años después

La Habana, (PL). El poeta español Rafael Alberti recibió hoy en esta capital la insignia dorada de huésped ilustre y las llaves de la ciudad de la Habana, 54 años después de su primera visita a Cuba.

El intelectual hispano al recibir el reconocimiento dijo, en broma, que le habían demostrado mucha confianza porque ahora, al tener las llaves, podía abrir y tener acceso a las muchachas bonitas, seriamente, afirmo, no vine a Cuba como turista, sino como un poeta comprometido.

Hoy, después de 54 años, Josefina Madera y Bellita Acosta, abrazaron al escritor para agradecerle

una visita suya a la cárcel de mujeres de Guanabacoa en 1935, cuando ambas pagaban presidio por su militancia en la liga comunista.

Unas viejas fotografías guardadas por las dos damas cubanas testimonian el acto de solidaridad de Alberti aquel viaje a la isla.

Reiner Regal, vicepresidente del poder popular de ciudad de la Habana, al entregarle las condecoraciones, señaló la trascendencia de su obra literaria y su significación, dentro de la lírica del siglo XX. Rafael Alberti indicó es un ejemplo como escritor y como hombre identificado con las causas justas del mun-

do.

El acto, celebrado en el palacio de los capitanes generales, contó con una nutrida presencia de intelectuales cubanos, representantes diplomáticos del país, ibérico, así como amigos y familiares del homenajeado.

Esta semana, el poeta en la continuación de su intercambio con diversos sectores culturales de la isla, ira a casa de las américas, la unión de escritores y artistas (UNEAC), Palacio de Bellas Artes y la Universidad de la Habana, que le conferira el título de doctor honoris causa.

El Salvador

Guerrilla asegura haber ocasionado 297 bajas esta semana

Managua, 14 ABR (PL). La guerrilla salvadoreña dijo hoy haber ocasionado 297 bajas al ejército gubernamental en los últimos siete días, en enfrentamientos registrados en el norte y el oriente en el vecino país.

En su más reciente transmisión, captada aquí, la clandestina radio venceremos calificó de recios los combates reportados en la última semana particularmente en el departamento de Chalatenango, en el noroccidente, y en áreas del este salvadoreño habitualmente controladas por la insurgencia.

Radio venceremos insistió en su emisión de este domingo en que el Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN), ha puesto todo su esfuerzo en consumir un proceso de negociaciones serio y real en el país, sin que ello signifique paralizar las operaciones militares.

Mientras no se lleguen a acuerdos concretos en torno al punto fuerza armada, a los mecanismos necesarios para un cese de fuego, y a las reformas que precisa la constitución, no será posible detener la guerra, dijo el locutor de la emisora.

Honduras

Docentes inician paro

Managua, ABR (PL). Profesores de la educación media en Honduras pusieron en marcha hoy el primero de una serie de paros progresivos que buscan presionar al gobierno del presidente Rafael Leonardo Callejas a reajustar la política salarial.

Voceros del colegio de profesores de educación media (COPEMH) dijeron este viernes a radioemisoras en Tegucigalpa que el aumento salarial aprobado por las autoridades esta semana, de apenas un 12 por ciento, no guarda proporción alguna con el incremento del costo de la vida.

Nacionales

EL PUEBLO SE ORGANIZA.

Ante la gran arremetida, que ha venido sufriendo nuestro pueblo, por parte del gobierno, en donde ya todos los días, se le imponen nuevos impuestos, se violan los derechos de los trabajadores, se incumplen las promesas de los políticos, que mediante engaños, han subido al poder, y ante tantas injusticias sociales, es que hemos visto como comunidades como Sagrada Familia de Carrari, han resuelto buscar solución a sus problemas y es así como, después de una serie de reuniones que han sostenido, con el fin de preparar las condiciones para crear una organización social, que les permita llevar adelante el proyecto de lucha por la defensa de sus intereses. Es así como en la reunión que celebrarán el día catorce de abril del presente año, han tomado el acuerdo de convocar para el día cinco de mayo próximo, a una gran Asamblea General de vecinos para constituir la nueva organización, la que tendrá jurisdicción en todo el cantón de Pococí, provincia de Limón.

Han manifestado los vecinos que dentro de sus objetivos principales, está el de buscar solución al problema de la vivienda, y ese será de momento el punto cardinal en donde harán los

mayores esfuerzos, aunque además, también está entre la lista de objetivos, asuntos como: la salud, las titulaciones de tierras, la educación, el transporte, la tierra, la seguridad social, entre otros.

Por su parte, el compañero Victorino Murillo, secretario General de la Federación Nacional Campesina (FENAC), quien estuvo presente en

esta reunión, manifestó, que es hora, en que el pueblo reconozca, que la solución a los problemas sufridos por el pueblo, solamente en forma organizada y con una gran presión popular, se lograrán resolver. También dijo, que la FENAC, siempre estará a la par de los campesinos dando su solidaridad y buscando siempre los mejores logros para nuestro pueblo.

Malos manejos en la Municipalidad de Pococí PUEBLO UNIDO DENUNCIA AL EJECUTIVO ANTE LOS TRIBUNALES

Salón Armando Murillo

Luego de que fracasó una moción para suspender el Ejecutivo, por haberle regalado un permiso de construcción a una persona adinerada, el profesor Orlando Alvarez, regidor de P.U. manifestó su decisión de llevar el asunto a los tribunales.

Agregó Alvarez, que lejos de enojarse, Eduardo Arce debería reconocer sus errores ya cometidos y alejarse de la Municipalidad.

No puede ser que un Ejecutivo Municipal se dedique a regalar permisos de construcción a personas

adineradas y que tienen solvencia para cancelar sus impuestos a la Municipalidad, continuó diciendo el Regidor de P.U.

Se hizo notar además que ninguno de los otros partidos representados en el Consejo (Liberación, Unidad y Agrario Nacional), quiso votar la sanción solicitada.

"No es legal ni moralmente aceptable que a unos se les exima de sus pagos por voluntad del Ejecutivo Municipal", concluyó el Prof. Alvarez.

LA SEMANA EN SERIO

